
【８月２１日（土）オンライン講座分】２０２１年度 堺市と関西大学との地域連携事業 

「撮影会付き★家族の笑顔がグッと増える！ えがお先生の写真セミナー」 アンケート結果 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

広報さかい

57%

チラシ

29%

その他

14%

■今回のセミナーを何で知りましたか？（複数回答可）

広報さかい チラシ 堺市ホームページ

えがお先生ホームページ 家族・友人・知人から その他

テーマ・内容が良

かったから

70%
講師が良かったから

10%

会場が良かったから

10%

その他

10%

■今回のセミナーに参加しようと思った理由は何ですか？

（複数回答可）

テーマ・内容が良かったから 講師が良かったから

会場が良かったから 堺市と関西大学による事業だから

その他



 

 

■今回のセミナーで、最も「これから役立ちそうだな」と感じたことは何ですか？ 

・写真の撮り方・遊びながらシャッターを押す技 

・自然な笑顔の子供の写真の撮り方についてのお話がこれから役立ちそうです。 

・写真の撮り方にについて、「こっちむいて！笑って！ハイチーズ」とばかり言ってしまって

いたけど、そんな言葉がけじゃなくて、子どもを笑顔でカメラに目線を向けさせる方法。 

・子どもの自然な笑顔を取る方法を教えていただけたこと。 

・会話しながらさりげなく撮影 

 

■撮った写真はどのように活用していますか？ 

・毎月アルバムにしています。 

・スマホで写真をよく撮ります。毎月プリントしていますが、スマホに保存されている写真を

見返すことがおおいです。 

・アプリを活用したり、現像したいと思いながら、実際はケータイに保存するだけになってし

まっています。 

・子どもの成長記録として、データを残したり、フォトブックを作ったりする。 

・4歳で子どもがじっとしなくなって撮影数は減っていた。写真データは家族共有とプリント

して保存している。 

 

■その他、セミナーに対するご意見・ご感想や、えがお先生へのメッセージ等があればご記入くださ

い。 

・子供も楽しみながら参加でき、親も役立つ話が聞けてよかったです。今後対面のセミナーが

できるようになればまた参加してみたいです。ありがとうございました！ 

・ノーファインダー、あそびシャッターを使って、これまでとは違う写真が撮れるようになり

ました。まだあまりコレダ！というものは撮るのが難しいですが、たくさん練習して笑顔、泣

き顔、怒った顔、いろんな表情を残していきたいです。 

・楽しい時間をどうもありがとうございました。あれから写真の撮り方を意識して、日常の写

真が増えました。「一言写真集」を作ってみようと、写真と子どものつぶやきを書きとめてい

ます。 

・既存の雑な写真しか送れてないのでセミナーアドバイスを意識した撮影でお気に入り写真

を増やしたいです。写真展楽しみにしています。 

・コロナ禍での開催となりましたが、親子で参加できるイベント等がほとんどなくなっていた

ので、 とてもありがたかったです。コロナの不安が常に訪れていますが、「えがお先生」の

ように、「えがお」を大切にしていければ…と思います。ありがとうございました。 

 


